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这样，这家基层医院就有了两名儿科医生。再加上朱正涛院长

自己是儿科医生，从服务社区的角度，医生就够用了。

当然，除了自己的儿科医生处理常见病、多发病，医院还

有专家外援。“我们是苏州大学附属儿童医院医联体成员单位，

每周有专家到医院来坐诊。””

朱正涛院长说，像光福人民医院这样的基层医院儿科，要

想吸引病人到自己的医院看病，重要的是有特色。“我们苏州

经济、交通都比较发达，孩子生病，年轻的父母一脚油门就跑

到大医院去看了，没有特色他们不会来。”现在，医院将儿童

哮喘防治、泌尿系统疾病、小儿皮肤病治疗作为儿科特色来打造。

儿科成立三年，光福人民医院儿科门诊量从 2017 年 8558 人次，

2018 年 18234 人次，到 2019 年 23382 人次，儿童病人向社区回

流明显。

基层医院，也面临着如何留住儿科人才的问题，朱正涛院

长说，政策上对儿科的倾斜还是非常重要的。他之前担任尹山

湖医院业务院长，在那里探索了儿科绩效上浮 20% 的政策，也

就是说，用政策来保证儿科医生有一份不错的收入。尹山湖医

院儿科后来被评为省级特色科室。现在他把这套政策复制到了

光福人民医院。

“基层医疗机构是整个儿科服务体系的‘网底’，更是推

进分级诊疗的基础。”朱正涛认为，基层儿科的重要性不仅是

给当地居民看病，还承担着托底社区儿童健康网的责任。

市级医院，儿科医生职业认同感提高

陈啸洪主任所在的绍兴市人民医院儿科，是绍兴市儿科服

务量最大的医疗机构，每年门急诊量 30 万，住院量约 5000 人次。

儿内科 51 张住院床位，基本上全年都处于供不应求的状态，病

人住院排队一般需要三五天，高峰时期需要一周以上。加上退

休返聘的医生，儿内科共有 30 多名医生，这些医生应对门急诊

和住院病人，工作处于比较高压的状态。

光福人民医院院长朱正涛查房。


